

11.12.19

7. handschriftl.
 Gründungsversammlung des
 Antidreckvereins in
 Esch.

Abreifkalender.

Die Gründung von "Antidreckvereinen" hat auf die Anregung von dieser Stelle aus häufig eingefehlt. Einer der ersten war, wie mir mitgeteilt wurde, der Verein "Wdassupp" (Antidreckerlegungsstrafe und Pariserplatz), der voll wundervoller Unamatoräie ist. Wus. Esch schreibt mir ein Herr, der im öffentlichen Leben eine hervorragende Rolle spielt, unterm 8. Dezember:

"Es freut mich, Ihnen mitteilen zu können, daß sich Thier Aussöderung zufolge, hier in Esch ein Verein gegründet hat, der den Zweck hat, den unhaltbaren Zuständen auf dem „Deich“ (Riedingerstraße) endgültig ein Ende zu bereiten.“ — Der Verein führt den schönen Namen „Wdado“ (Antidreckauf dem Deich). In der gestrigen Gründungsversammlung wurde eine stimmig beschlossen, die Ehrenpräsidentschaft dem Herrn Generaldirektor der össentlichen Bauten anzubieten. Für die Präsidentschaft resp. das Sekretariat sind Fachleute in Aussicht genommen, die etwas von „Dreck“ verstehen und verschiedene Jahre praktisch darin gearbeitet haben. Ich werde Sie über den jungen Verein auf dem Laufenden halten."

Wenn mein Korrespondent mit obigen Fachleuten vielleicht solche meint, die bis vor kurzem in der Politik tätig waren, so ist er sehr boshaft. Nicht gegen die betreffenden Herren, sondern gegen die Politik. Was nicht ausschließt, daß er sehr Recht hätte.

Im übrigen bedauere ich persönlich lebhaft, daß es in Esch zur Bildung eines solchen Vereins kommen mußte. Der Escher Strafkendreik war mir immer sympathisch wegen seiner Farbe und wegen frühestter Kindheitserinnerungen. Denn ich bin auf der Roten Erde geboren. Man kann einen Mann aus dem Kanton Esch überall an der Farbe seiner Schuhe erkennen. Es ist eine Farbe für sich. Sie steht durch ihre Lebhaftigkeit überall hervor, und wenn der Escher Strafkendreik die Farbe seiner Heimat behalten hätte, sollte man wirklich keinen Verein gegen ihn gründen. Aber er hat sie nicht behalten, er ist heute missfarben und eelhaft. Seine Farbe ist ja wenig Farbe, wie ein häßliches Geräusch Musik ist. Er ist grau, ein Mischung aus Schlacke, Rokapfel und Kohlenstaub. Er ist kein alter Escher mehr, darum fort mit ihm!

8. Antidreckverein

A d a s s u p p

(Antidreckerlegungsstrafe
Bauamt pariserplatz)

Adolf

(Antidreck auf dem Deich)

Politik

Esch

Strafkendreik (Esch)

1855' 11.12.1914